

Bündnis 90/Die Grünen

Innbetriebliche Demokratie stärken

Betriebsräte haben eine Schlüsselfunktion, wenn es darum geht, die Arbeitswelt aktiv mitzubestimmen. Vor diesem Hintergrund lud die grüne Bundestagsabgeordnete Beate Müller-Gemmeke, Betriebsräte aus der Region zu einem Austausch ein. Sie wollte wissen, wo der Schuh drückt, wenn es um die Betriebsratsarbeit geht.

Ein Thema war, dass die Betriebsratsarbeit immer häufiger behindert und die Wahl von Betriebsräten sogar verhindert werde. »Der Schutz und auch die Rechte von Betriebsräten müssen dringend gestärkt werden«, so Müller-Gemmeke, »denn die innerbetriebliche Demokratie lebt von engagierten Betriebsrätinnen und Betriebsräten«. Sie brächten Innovation und Stabilität in die Betriebe und sorgten für genügend Transparenz bei betrieblichen Entscheidungen. »Vor allem bereichert die Mitbestimmung die demokratische Kultur in unserem Land«, so die Abgeordnete.

Weiteres Thema war der Einsatz von Leiharbeit und sachgrundlose Befristung, denn so entstehen Randbelegschaften. Es bestehe Handlungsbedarf und das bestätigte auch Müller-Gemmeke: »Die sachgrundlose Befristung sollte abgeschafft werden und Leiharbeitskräfte sollen den gleichen Lohn wie Stammbeschäftigte erhalten. Das wäre gerecht.« (eg)